

Opinión



La Ronda del Alamín

JORDI BADEL

AL LLEGAR estas fechas navideñas, siento (como la llamada del Gran Norte del inmortal escritor Jack London) un impulso interior que me lleva, como si de una peregrinación a La Meca se tratara, a acercarme por el bar El Chato, en el corazón de mi barrio, donde tiene su teatro de operaciones La Ronda del Alamín, formada por un grupo de hombres —con mi amigo Mariano a la cabeza— por los que siento verdadero cariño y devoción, y que me hacen sentir orgulloso del barrio en el que me crié: El Alamín, el barrio popular por excelencia de Guadalajara.

Ellos son los guardianes de una hermosa tradición, la de las rondas, que tiene en la del Alamín a una de las más singulares y queridas por todas las gentes de Guadalajara, pues no hay barrio ni portal en los que no se escuche ese puñado de villancicos y ese repertorio de jotas inagotable con los que llenan de alegría y buen humor a los que les escuchan.

Son ya tres los cassettes editados por La Ronda del Alamín, que se han grabado con la aportación de sus miembros, todos trabajadores. Se han distribuido más de tres mil ejemplares del último volumen, a precios populares y con la sola colaboración desinteresada de bares de amigos.

El éxito obtenido en estas Navidades en sus actuaciones en los centros sociales de los barrios que han recorrido, la creciente demanda para que aumenten sus intervenciones (les reclaman de pueblos, asociaciones, centros, etc.) y el auténtico espectáculo que supone sus apariciones en las calles y bares de nuestra ciudad, exigen que alguna institución, o varias a la vez (Junta, Ayuntamiento, Diputación, Cajas, etc.), asuman el mecenazgo y el reto que supone preservar el futuro de esta Ronda del Alamín, tan querida por los guadalajareños. El señor Bono, que se hizo "la foto" hace unos días, podría ser el primero, pues ya tiene en su mesa la solicitud de la subvención que necesitan para grabar el volumen IV y recídar las primeras grabaciones, hoy prácticamente inencontrables, que con insistencia les requieren continuamente.

Esta modesta columna, tan acostumbrada a reivindicar, esta semana sólo pide, sólo solicita, sólo demanda —pero se atreve a hacerlo, creo, en representación de muchos ciudadanos, en especial los del Barrio del Alamín—, que esa subvención sea pronto una realidad.

El que no haya transitado por las calles detrás de la Ronda, el que no haya compartido un trago con ellos, el que no se haya emocionado escuchando sus villancicos y sus jotas, no sabe lo que es la Navidad en Guadalajara.



NOTICIAS DE GUADALAJARA da la posibilidad a todos sus lectores de participar en nuestras páginas a través de mensajes telefónicos. Es necesario dejar el nombre y el apellido y un número de teléfono. Rogamos que los mensajes sean breves y claros. **NOTICIAS DE GUADALAJARA** se reserva el derecho de resumirlos.

25 48 01

TIENE LA PALABRA

ganarse la vida honradamente y ya tienen que soportar problemas como el frío hace durante las noches. Sólo se pide un poco de respeto.

Nos gusta el baloncesto

Decían que el baloncesto en Guadalajara había muerto, pero he estado en el polideportivo en los partidos que jugó España en el Torneo Internacional y he tenido problemas para encontrar

ma carretera. Todavía no hay nada arreglado. No sé si está en estudio reparar ese tramo de la Autovía o lo van a dejar hasta que ocurran más desgracias. De cualquier modo, pido que vuelvan a estudiar una posible solución, pero que lo hagan ya.

Parar en los pasos de peatones

Cada vez son menos los automovilistas que se detienen ante un paso de peatones. El código de circulación indica claramente la obligación de detenerse cuando hay peatones. Pero, parece que nadie hace caso y creo que en estos días de fiesta, donde todo el mundo tiene prisa, los conductores se saltan a la torera esta norma. Cuando un coche se detiene en un paso de cebra, es tan raro, que los peatones no nos atrevemos a cruzar.



sitio. Tal vez a Guadalajara le siga gustando el baloncesto. Sólo hace falta que se vea buen espectáculo.

Campanadas muy rápidas

Todavía tengo las uvas en la garganta. Este año, en Nochevieja, he notado que las campanadas del reloj de la Puerta del Sol iban más deprisa que en otras ocasiones. No me lo esperaba. Comí mi primera uva y cuando quise coger la segunda, ya estaba en la cuarta campanada. Luego me he enterado que todo fue provocado por la necesidad de no sé qué anuncio en no sé qué cadena. Hasta qué punto hemos llegado. Creo que estamos todos locos.

Protesta por el festival de Torija

Yo quiero expresar mi desacuerdo con el Jurado que ha presidido el Certamen de Villancicos de Torija. Mi opinión es que ahí no se vota ni a las mejores canciones ni a los que mejor lo hacen. Tienen una forma de votar que a muchas personas no nos convence. El pasado sábado, según mi opinión, algunos de los primeros grupos no se merecían ese puesto. Pienso que ya es hora de que se jubilaran algunos miembros del jurado, pues todos los años hacen algo parecido: votar a quien ellos quieren y no a quien realmente merece ganar.

Respeto para todos

Hace unos días presencié cómo un grupo de jóvenes incordiaban e insultaban a uno de los vendedores de los puestos que durante estos días están en los alrededores de la plaza de toros. Parece ser que se trataba de una "disputa" racial. Al fin y al cabo, estos vendedores no hacen nada más que

Un punto trágico

Hace un año, el general Gutiérrez Mellado moría en el punto más peligroso de la Autovía de Aragón y todas las voces se unieron en pedir y en apresurarse a poner una solución para ese punto de la carretera en el que ya habían perdido la vida varias personas. Ahora, acabamos de escuchar que han fallecido dos personas en la mis-

CARTAS DE LOS LECTORES

Agradecimiento

Señor director:
La presente sirva para reconocer su apreciable colaboración y la de el grupo de profesionales que dirige, en la difusión de la celebración de la reunión pública informativa de fecha 23 de noviembre de 1996 a la que acudieron gran número de personas. Aprovecho la ocasión para deseales feliz Navidad y próspero año nuevo.
Alcohólicos Anónimos. Grupo Alcarria.
Guadalajara

La Navidad cristiana

Señor director:
Hace pocos días hemos observado, en muchas iglesias de nuestro país, celebraciones litúrgicas, novenas y vigilias en honor a la Stma. Virgen María para celebrar la fiesta de la Inmaculada Concepción, que tanta tradición tiene en España. Los discos de cantos gregorianos de los monjes de Silos aparecen en los primeros puestos de las listas discográ-

Los textos que se remitan a la sección de "Cartas al Director" deberán estar mecanografiados a doble espacio y no exceder de 25 líneas. Se hará constar nombre y dirección o teléfono, aunque no se harán públicos si así se solicita. En ningún caso se publicarán cartas anónimas. **NOTICIAS DE GUADALAJARA** se reserva el derecho de resumir o extraer los textos enviados.

ficas no sólo en Europa sino también en América. Además, al llegar estas

fiestas navideñas se escuchan abundantes villancicos populares en los supermercados, en las tiendas y hasta en muchas calles de nuestras ciudades. A muchos cristianos nos alegra mucho descubrir nacimientos y belenes en escaparates, restaurantes, hospitales, o empresas públicas y privadas. Después de una etapa claramente laicista en la sociedad actual, da la impresión de que se está dando una vuelta de 180 grados hacia los valores del espíritu. Todos, sin duda, necesitamos mirar, de vez en cuando, hacia arriba en búsqueda de Algo que nos trasciende, da sentido a nuestra existencia y respuesta a estas preguntas importantes de la vida. La religión también entra por los sentidos aunque no debamos movernos únicamente por el sentimentalismo... Por tanto, se puede concluir, sin temor a equivocarnos, que la religión es un tema relevante en este fin de siglo y que vuelve a estar de actualidad después de casi dos siglos en los que parecía que había decaído el interés por estas cuestiones. Ahora están resurgiendo las religiones tradicionales como el Cristianismo, el Islam o el

judaismo y a la vez aparecen nuevos movimientos que, aunque a veces están equivocados, sin duda atraen la curiosidad y el interés de mucha gente. Aprovechemos esta vuelta a los valores religiosos para llevar a cabo una profunda catequesis de concienciación religiosa de los niños y jóvenes que serán los hombres y mujeres del siglo XXI y así lograremos una auténtica rechristianización de la sociedad, como el papa Juan Pablo II reclama desde hace varios años.
María Hdez.-Sampelayo
Guadalajara

A Albertina Oria

Señor director:
En relación con una carta que aparece en su periódico, firmada por la diputada regional Albertina Oria, y entendiendo que es esencial para los ciudadanos que la Sra. Oria tenga cumplida información y evitar equivocaciones que no benefician en nada a la alta representación que ostenta, es mi obligación como responsable de la Delegación de Educación y

Cultura, recordar a la Sra. diputada que durante la tarde del miércoles día 7 de febrero pasado, hubo en Guadalajara un temporal que se localizó en determinados lugares de nuestro territorio y que azotó con especial virulencia a la zona noroeste, ocasionando derrumbes de inmuebles, arbolado, instalaciones eléctricas, etc., y afortunadamente ningún daño personal. Esta situación, fruto de la naturaleza, provocó el hundimiento de la pared lateral del frontón de Condemios de Abajo, procediendo esta Delegación de inmediato a la valoración y reparaciones de los daños, y como puede decir el Sr. Alcalde de Condemios de Abajo, con celeridad y satisfacción del propio Ayuntamiento, que ha visto en pocos meses el frontón reparado. Desde esta Delegación, estamos a disposición de la Sra. Oria con el fin de evitar la falta de rigor que perjudica al servicio público que todos estamos obligados a prestar a nuestros ciudadanos y ciudadanas.

M^º Jesús García García
Delegada Provincial de Educación y Cultura